
 

令和 5 年 9 月 27 日 

地域密着型サービス 
                        

令和５年度 第３回運営推進会議議事録 

運営推進会議の開催状況について 

法人名・事業所名 社会福祉法人幸清会  

所在地 常陸大宮市野中町 3050-1  

担当者名・連絡先 来夢の杜大宮 施設長   杉谷 操 TEL 0295-53-6549 

従業者 従業者総数 16人（内訳：常勤 11人 非常勤 5人）（令和 5 年 9 月 1 日現在） 

 うち夜勤の従業者 1日当たり事業所全体の勤務従業者数  ２人 

運営推進会議の開催日 令和 5年 9 月 27 日 （令和 5年度 第 3回） 

運営推進会議の構成員 所 属（団体等）名 職  名 出欠 

 入居者 さざんかユニット  欠席 

入居者 たんぽぽユニット  欠席 

入居者の家族 ご家族代表  欠席 

入居者の家族 ご家族代表   出席 

地域住民の代表者 野中地区 区長  欠席 

地域民生委員 野中地区 民生委員  欠席 

地域代表 南部地域包括支援センター  出席 

市町村職員 常陸大宮市長寿福祉課  出席 

地域消防 常陸大宮消防本部予防課 課長補佐 欠席 

地域警察 常陸大宮警察署刑事生活安全課 警部補 欠席 

地域社協    

施設職員 来夢の杜太田 施設長 欠席 

施設職員 来夢の杜大宮 施設長 出席 

施設職員 来夢の杜大宮 管理者 出席 

議題 ○活動状況の報告・その他報告事項 

○自己評価について 

○会議出席者からの事業所の活動状況の評価 

○事業所への要望、助言等の意見聴取 

利用状況 利用者総数 1７人 （令和 5 年 9月 1 日現在）平均介護度 3.06 稼働率 89.78％ 

要支援１：0人 要支援２：0人 要介護 1：0人 要介護２：7人 

要介護３：3人 要介護４：6人 要介護５：1人  

報告事項 （直近約２ヶ月または前回報告以降） 

・令和５年 7月２0日からの事業所報告（7/20～9/16）を行った。 

7月 23日 入居者様御誕生日 

7月 28日 入居者様御誕生日 

7月 29日 内部研修 

（テーマ：身体拘束適正化と高齢者虐待防止） 

7月 30日 土用丑の日 

7月 31日 避難訓練 

      内部研修 

（テーマ：身体拘束適正化と高齢者虐待防止） 

8月 1日 内部研修 

（テーマ：身体拘束適正化と高齢者虐待防止） 

8月 3日 JB1訪問理美容 



 

      内部研修 

（テーマ：身体拘束適正化と高齢者虐待防止） 

8月 4日 内部研修 

（テーマ：身体拘束適正化と高齢者虐待防止） 

8月 5日 内部研修 

（テーマ：身体拘束適正化と高齢者虐待防止） 

8月 8日 ユニット会議・サービス担当者会議（たんぽぽユニット） 

8月 15日 花火大会 

8月 17日 ユニット会議・サービス担当者会議（さざんかユニット） 

8月 25日 夏祭り 

8月 30日 内部研修 

（テーマ：認知症の原因疾患について） 

8月 31日 内部研修 

（テーマ：認知症の原因疾患について） 

9月 13日 ユニット会議・サービス担当者会議（たんぽぽユニット） 

9月 14日 ユニット会議・サービス担当者会議（さざんかユニット） 

9月 16日 敬老会 

 

事故の状況 事故報告 0件であったことを報告した。 

 

ヒヤリハット報告 （令和５年 7月２0日～9月１6日）全 24件 

ヒヤリハットⅠ 22件 

 

ヒヤリハットⅡ 3件 

（内訳：右前腕表皮剥離 １件 内服忘れ 1件  尻もち 1件） 

 

苦情ヒヤリハット ０件 

相談・苦情の状況 （直近２ヶ月又は前回報告以降） 

苦情 無 

相談 ０件 （        ） 

身体拘束の状況 有：無 

身体拘束適正化委員会（直近の開催日  令和５年 9月 27日） 

感染症等の発生状況 有：無 

その他の報告事項 1. 今回よりさざんかユニット家族代表が変更になっていることを報告 

した。 

2.自己評価について 

 令和 5年度自己評価目標達成計画を 3つ立てたことを報告した。 

① 自己評価項目 6 「身体拘束をしないケアの実践」 

→ 利用者様の立場に立って考えることのできるチームづくりに向けて 

  環境づくりを行い利用者様とのコミュニケーションを重要なケアと 

  位置づけ実践していく。 

② 自己評価項目 35「災害対策」 

→ 2月に予定している防災訓練時、地域の方に協力を頂き実践できるよ

う取り組む。 

③ 自己評価項目 2 「事業所と地域とのつきあい」 

→ 回覧板などを通し行事開催予定を確認し利用者様と一緒に参加で 

きる環境を整え新型コロナウイルス感染対策を行いながら実践して

いく。 

3.来夢の杜大宮通信 77，78号の報告を行った。 

添付資料 ・運営推進会議次第 

・運営推進会議資料（R5．8月経営会議提出） 

・運営推進会議資料（R5．9月経営会議提出） 



 

・来夢の杜大宮通信（ＶＯＬ．77） 

・来夢の杜大宮通信（ＶＯＬ．78） 

・令和 5年度自己評価及び外部評価結果 

・目標達成計画 

・令和 5年度運営推進会議名簿 

会議出席者より 

事業所の活動状況の評価 

事業所への要望・助言等 

自己評価について 

包括支援センターより 

外出するときは誰かついて歩きますか。 

施設長 

はい。遠目で見守る方もいます。一人で歩きたい方もいるので玄関より 

見守るなどしています。足取りを見てそばに付くようにしています。 

家族代表より 

水害の関係、前回は大丈夫だったからね。 

施設長 

うちの施設は高台にあるので避難なしになっています。 

家族代表より 

火災や地震の時の避難場所はどこになっていますか。 

施設長 

以前、大宮高校でしたが野中集会所になっています。 

管理者 

認知症の方の為、一般の方と一緒だと混乱するのではないかとの事で 

区長さんからアドバイスを頂き避難場所を野中集会所に昨年変更して 

います。 

施設長 

高校より近い、区長さんと連絡とり合っているため夜でも対応できる 

との事で集会所にしています。 

家族代表より 

集会所でも問題ないですか。 

管理者 

集会所内の大きさは問題ないかと思います。入口に段差がありますが 

施設も玄関に段差があり使用しているため大丈夫かと思います。 

施設長 

グループホームとして認知症になっても元気で生活していけるように薬 

は極力使わない。薬内服しなくなっても症状が出ないですね。元気に 

なる方も中にはいますが歌を唄うなど喉の運動になると考えています。 

薬に頼るのは職員が意識を見失っているのかと思います。 

幸清会の理念の意味を理解しケアしていく必要がありますね。 

不適切なケアについて、職員も意識が変わってきたと考えています。 

 

その他について 

家族代表より 

コロナウイルスに感染したことがないけど自分でキットを購入して検査 

するんですか？それとも病院に行って検査するんですか？ 

施設長 

病院でもできます。 

家族代表より 

症状を伝えて？ 

施設長 

症状を伝えると発熱者として受診できます。自分は、仕事帰りコンビニ 

に寄り帰っていましたが咳をしている人がいました。 

今、マスクをしていない人も多くなっていますね。病院の先生もスーパー 

や買い物で感染する人が多くなっていると話していました。 

手指消毒の設置も置いているところが減ってますよね。 

家族代表より 

少なくなってきた。スーパーはあるけどね。 

施設長 



 

コロナウイルスに感染するといつもとは違います。レベルの違うだるさ 

がありだるさが強いときは菌を排出していたかもしれません。 

発汗もありマスクも濡れ頻繁に交換していました。 

もう一人の職員も買い物で感染したのではないかと医師よりいわれて 

います。新型コロナウイルスワクチン接種をしていたからこの程度で 

済んだかと思います。後遺症として、疲労感、1日仕事して疲れてくる 

と背中が痛くなってきます。今はよくなりましたが１週間くらいありま 

した。今回、秋接種のワクチンは現在入居者の皆様より問診票を集めて 

おります。いつもと同じところで往診で接種予定です。 

包括支援センターより 

自分も職場で移されて、患者さんが持ち込みで対応し感染しました。 

新型コロナウイルスワクチン接種した時の副反応と同じ症状が出て 

ヤバいかもとの話になり検査をした結果、陽性でした。 

一人暮らしの為ホテル療養、基礎疾患もあるのでホテル療養で７日間 

いました。３日間は食欲なく熱も朝下がり、昼上がり、夕方下がると 

いった感じでした。 

施設長 

熱のアップダウンは激しかったですね。 

また、先日施設見学に来た方が翌日コロナ感染したと連絡があった 

ケースがありました。 

包括支援センター 

病棟も面会対応が流行に応じて変わっています。 

杉谷施設長 

新型コロナウイルスワクチン感染に関しましては一生ですかね。 

包括支援センター 

インフルエンザ感染の様な扱いになってまいすよね。流行期が冬だけでは 

ないだけで、注意しようというだけになっていますよね。 

施設長 

水戸の事業所では、話を聞くと症状が出てから３日ぐらいたって解熱 

して２４時間たってからという基準をもとにしている。ウイルスの排出 

は５日間あるので本人も辛いはずですよね。5日経ってからの出勤が良 

いという体制をつくる必要があると思っています。 

 

 


